



Landtagsfraktion Schleswig-Holstein

Pressesprecherin
Claudia Jacob

Landeshaus
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Zentrale: 0431 / 988 – 1500
Durchwahl: 0431 / 988 - 1503
Mobil: 0172 / 541 83 53

presse@gruene.ltsh.de
www.sh-gruene-fraktion.de

Nr. 061.24 / 16.02.2024

Wir brauchen funktionierende Maßnahmen zur Rettung des Schweinswals

Zur gestrigen Entscheidung der UN Convention of Migratory Species, den Schweinswal in der zentralen Ostsee in den höchsten Schutzstatus aufzunehmen, sagt die naturschutzpolitische Sprecherin der Landtagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen, **Silke Backsen**:

Die Einstufung der Schweinswalpopulation in der zentralen Ostsee als vom Aussterben bedroht ist ein Meilenstein. Ich freue mich zum einen, dass der Schweinswal damit bei uns zukünftig den höchsten Schutzstatus genießt, zum anderen zeigt diese Entscheidung aber auch, wie dramatisch der Zustand der Population ist. Schon lange ist klar, dass wir Schweinswale hier bei uns zu wenig schützen, die Populationszahlen sind rückläufig. Wissenschaftler*innen, Naturschutzverbände und NGOs fordern deshalb schon seit Jahren bessere und verbindliche Schutzmaßnahmen.

Die größten Bedrohungen für den Schweinswal sind das Ersticken in Stellnetzen, Unterwasserlärm, aber auch Verschmutzung des Meerwassers. Wir sollten den Empfehlungen der UN-Konferenz unbedingt folgen und endlich mehr Schutzgebiete ausweisen und fischereifreie Zonen einführen.
